

Guía de uso para las series históricas de la Encuesta de Superficie y Producción Agropecuaria Continua (ESPAC)

Tomando en cuenta los cambios metodológicos introducidos en la Encuesta de Superficie y Producción Agropecuaria Continua (ESPAC) a partir de la ronda 2014, el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC), en su afán de mantener comparabilidad con la información histórica de la encuesta empezó un proceso de evaluación de los estimadores de superficie y producción de los principales cultivos investigados. El presente documento resume los resultados de este análisis y recomendaciones generales para su uso.

Series de superficie plantada y cosechada a nivel nacional

Considerando el resultado de los test de sesgo de obsolescencia de la muestra de la ESPAC comprendida en el periodo 2002-2013, podemos concluir que las series de superficie plantada y cosechada de los principales cultivos a nivel nacional no presentan un rompimiento en su serie, razón por la cual la información de la ESPAC se puede manejar como una serie histórica que abarca el periodo 2002-2015 en adelante. Las series pueden ser consultadas en el [siguiente enlace](#).

Series de producción a nivel nacional

A día de hoy, los resultados de la metodología de evaluación no son concluyentes para las series de producción de los principales cultivos a nivel nacional. En este sentido, la información histórica debe manejarse considerando los periodos 2002-2013 y 2014- en adelante. El INEC, seguirá evaluando estas series históricas con la información de las rondas venideras de ESPAC. Queda a consideración y responsabilidad del usuario final el uso de dado a estas series.

Series de superficie plantada y cosechada a nivel provincial

El INEC informará oportunamente el resultado del empalme por interpolación estructural que se está realizando para las series de superficie plantada y cosechada de los principales cultivos a nivel provincial. En este momento, existen resultados parciales de este ejercicio pero, a medida que tengamos más información a partir de la ronda 2014, estos mejorarán las aproximaciones provinciales de estas series.